

Fecha: 16-05-2025

Fuente: ADN Radio

Título: **Día Mundial del Reciclaje: Chile sigue rezagado y menos del 10% de los residuos domiciliarios se valorizan**

Link: <https://www.adnradio.cl/2025/05/16/dia-mundial-del-reciclaje-chile-sigue-rezagado-y-menos-del-10-de-los-residuos-domiciliarios-se-valorizan/>

Visitas: 157.599

VPE: 1.689.462

Favorabilidad: No Definida

“El reciclaje en Chile avanza, pero a un ritmo lento”, señalan expertos. <p> Este sábado 17 de mayo se conmemora el Día Mundial del Reciclaje, en medio de un contexto donde la sostenibilidad se ha convertido en una urgencia global</p> <p> Mientras países desarrollados avanzan hacia modelos de economía circular, Chile aún lida con rezagos estructurales que impiden consolidar una cultura efectiva de reciclaje. </p> <p> Esto porque según el Ministerio del Medio Ambiente, de los cerca de 9 millones de toneladas de basura domiciliaria que se generan al año, menos del 10% se recicla, una cifra que ubica al país entre los de peor desempeño dentro de la OCDE, cuyo promedio de reciclaje residencial alcanza el 33%. </p> <p> Sobre esto se refirió Jorge Leiva, jefe de carrera de Ingeniería Civil en Medio Ambiente y Sustentabilidad de la **Universidad Bernardo OHiggins (UBO)**, quien señaló que “aunque se ha evolucionado en el diseño institucional y en la conversación pública, los resultados siguen siendo modestos”. </p> <p> “El reciclaje en Chile avanza, pero a un ritmo lento, con brechas importantes en infraestructura, planificación local y apoyo técnico a los municipios”, agregó. </p> <p> Asimismo, se refirió a la Ley REP (Responsabilidad Extendida del Productor), promulgada en 2016, indicando que ahora “estamos viendo los primeros efectos de esta política, como rutas de recolección separada, convenios con municipios y el despliegue de sistemas de gestión colectiva”. </p> <p> “Aun así, queda un largo camino si aspiramos a estándares como los de Alemania o Japón, donde reciclar es parte de la vida cotidiana”, complementó. </p> <p> En ese sentido, el docente identificó los principales desafíos que podrían generar una mayor concientización respecto al reciclaje:</p> <p> Contar con sistemas accesibles en todas las comunas de puntos limpios, centros de acopio y/o instalaciones para el tratamiento de residuos orgánicos, como compostaje. </p> <p> Mayores incentivos económicos, como sistemas de devolución por envases o restricciones a productos de difícil reciclaje. </p> <p> “Reciclar no es solo una decisión individual, sino una responsabilidad compartida entre el Estado, las empresas y la ciudadanía. Cada botella o caja que recuperamos es un gesto concreto para proteger nuestros recursos y construir un país más sustentable”, cerró Leiva. </p> <p> Escucha la radio en vivo</p> <p> Programación</p>

Día Mundial del Reciclaje: Chile sigue rezagado y menos del 10% de los residuos domiciliarios se valorizan

VIRTHUS, 16 de mayo de 2025, Fuente: ADN Radio



“El reciclaje en Chile avanza, pero a un ritmo lento”, señalan expertos.

Este sábado, 17 de mayo, se conmemora el Día Mundial del Reciclaje, en medio de un contexto donde la sostenibilidad se ha convertido en una urgencia global.

Mientras países desarrollados avanzan hacia modelos de economía circular, Chile aún lida con rezagos estructurales que impiden consolidar una cultura efectiva de reciclaje.

Este jueves, según el Ministerio del Medio Ambiente, de los cerca de 9 millones de toneladas de basura domiciliaria que se generan al año, menos del 10% se recicla, una cifra que ubica al país entre los de peor desempeño dentro de la OCDE, cuyo promedio de reciclaje residencial alcanza el 33%.

Este año se refirió Jorge Leiva, jefe de carrera de Ingeniería Civil en Medio Ambiente y Sustentabilidad de la Universidad Bernardo OHiggins (UBO), quien señaló que “aunque se ha avanzado en el diseño institucional y en la conversación pública, los resultados siguen siendo modestos”.

“El reciclaje en Chile avanza, pero a un ritmo lento, con brechas importantes en infraestructura, planificación local y apoyo técnico a los municipios”, agregó.

Asimismo, se refirió a la Ley REP (Responsabilidad Extendida del Productor), promulgada en 2016, indicando que “estamos viendo los primeros efectos de esta política, como rutas de recolección separada, convenios con municipios y el despliegue de sistemas de gestión colectiva”.

“Aun así, queda un largo camino si aspiramos a estándares como los de Alemania o Japón, donde reciclar es parte de la vida cotidiana”, complementó.

En ese sentido, el docente identificó los principales desafíos que podrían generar una mayor concientización respecto al reciclaje:

Contar con sistemas accesibles en todas las comunas de puntos limpios, centros de acopio y/o instalaciones para el tratamiento de residuos orgánicos, como compostaje.

Mayores incentivos económicos, como sistemas de devolución por envases o restricciones a productos de difícil reciclaje.

“Reciclar no es solo una decisión individual, tiene una responsabilidad compartida entre el Estado, las empresas y la ciudadanía. Cada botella o caja que recuperamos es un gesto concreto para proteger nuestros recursos y construir un país más sustentable”, cerró Leiva.

Escucha la radio en vivo

Programación